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1. Begrüssung 
durch Silvia Spring. 
Zu Beginn der Sitzung wird die Liste mit den Mitgliedern des Elternrates (ER) in die Runde 
gegeben. Alle Mitglieder prüfen, ob sie im nächsten Schuljahr weiterhin dabei sein möchten, 
und tragen das entsprechend in der Liste ein. 
 
2. Mitteilungen 

2a) Infos von der Schulleitung: 
 
Allgemeiner Schulbetrieb 

• Wir haben aktuell «unsere Umgangskultur» im Fokus. Wir stellten fest, dass 
insbesondere in Pausen, vor oder nach der Schule, in Garderoben, zunehmend teils 
wüste Worte, verletzender Umgang unter den Schülerinnen und Schülern 
stattfindet. Schlimme Wörter werden oft einfach so eingesetzt, als wäre das 
«normal». Damit konfrontiert ist die Antwort oft «war nur so als Spass gemeint». 
Auch wenn dies (noch) nicht im Unterricht festgestellt wird, so wollen wir dem 
entgegenwirken. Eine verletzende, erniedrigende, wüste Umgangskultur hat letztlich 
auch Einfluss auf das Lernen. 

• Ab den Frühlingsferien starteten wir auf der Primarstufe mit einem Projekt, das die 
Förderung starker Schülerinnen und Schüler im Fokus hat. Eventuell wird das Projekt 
nach den Sommerferien weitergeführt.  

• Die Stundenpläne wurden ausnahmsweise früher publiziert (siehe Infomail an 
Eltern). Dabei ist noch ein Fehler unterlaufen betreffend Freifach über Mittag: 
Gemäss Beschluss Bildungskommission darf über Mittag kein Unterricht stattfinden. 
Wir prüfen nun Anpassungen und bitten zu entschuldigen. 

• Die Schulbroschüre mit allen üblichen und nötigen Infos zum neuen Schuljahr wird 
am Wellentag (14. Juni 2023) publiziert.  

Ort: Tagesschule Laupen 

Datum: 24.05.2023 

Zeit: 19:00 bis 21:00 Uhr mit anschliessendem Apéro 

Teilnehmende: 

Laura Bichsel, Michel Horn, Silvia Spring (Sitzungsleitung), Kathrin 
Stettler, Stefanie Juker, Kathrin Zenhäusern, Michèle Bernasconi, 
Sophie Baeriswyl (Protokoll), Kate Bucher, Ricardo Fonseca, Tanja 
Gehrig, Katja Fridelance, Stephanie Chlubna, Sandra Binggeli,  

Entschuldigt: Dana Bodmer 

Abwesend: -  
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Zu einzelnen Klassen 
• Die Waldwoche Kindergarten verlief gut und ohne Zwischenfälle. 
• Die Verabschiedung der 9. Klassen findet am Dienstag, 27. Juni 2023, statt. 

 
Personelles 

• Die Stelle Logopädie Aussengemeinden konnte nahezu vollständig besetzt werden 
(mit «normaler» Lehrperson anstatt Logopädin). 

• Teilpensum Zyklus 2 konnte mit Frau B. Holzer aus Rosshäusern, Jahrgang 1975, 
bisher Lehrerin in Bern, besetzt werden. 

• Als Fachlehrperson Zyklus 3 konnten wir Frau Fabienne Kocher aus Münchweiler, 
Jahrgang 1979, Mutter zweier Kinder, ausgebildete Lehrerin für Zyklus 3, anstellen. 

• Die Klassenlehrerstelle 1./2. Klasse konnten wir mit Frau Linda Wittwer aus 
Schwarzenburg, Jahrgang 1991, Mutter eines Kindes, Fachfrau Betreuung, Leiterin 
Kita, zusammen mit Frau Pia Spack aus Schwarzenburg, Jahrgang 1990, Mutter eines 
Kindes, Chefköchin eidg. Fachausweis, Berufsbildnerin, besetzen. Die beiden werden 
die Stelle aber erst nach den Herbstferien antreten können. Wir sind auf der Suche 
nach einer Stellvertreterlösung. 

• Eine Heilpädagogin ist erneut schwanger und fiel bereits früh aus. Die Stellvertretung 
konnte intern abgedeckt werden. Ihr Anstellungsverhältnis endet nach dem 
Mutterschaftsurlaub. 

• Als Nachfolgerin der Heilpädagogin Zyklus1 und 2 konnten wir Frau Cornelia Läng aus 
Gümmenen, Jahrgang 1973, anstellen. Frau Läng ist Mutter dreier Kinder, 
Sozialpädagogin und leitete eine Wohngruppe. 
 

Varia 
• Die Störungen durch Schülerinnen/Schüler bei einem Mann auf seinem 

Privatgrundstück gingen weiter. Die Polizei hat sich diesbezüglich gemeldet.  
 
Fragen  
Silvia Spring: Aufgrund der Schilderungen - ist eine generelle Unruhe in der und rund um die 
Schule auszumachen? Und wie wird damit umgegangen?  
Michel Horn: Ja, das ist korrekt. Im Unterricht gilt: Störungen haben Vorrang. Bei Bedarf 
werden Probleme mit den betroffenen Kindern (und den Eltern) angeschaut.  
Nadine Peng: Kann davon ausgegangen werden, dass man von den Lehrpersonen 
kontaktiert wird, wenn etwas mit dem eigenen Kind nicht gut läuft?  
Michel Horn: Das ist korrekt. Und Eltern sollen sich ihrerseits immer melden, wenn Fragen / 
Unsicherheiten bestehen. 
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2b) Bildungskommission (Biko):  
 
Infoveranstaltung Neubau Doppelkindergarten und Tagesschule 

• Am Mittwoch, 31. Mai 2023, ab 19:30 Uhr in der Aula (Schule Laupen)  
• Urnenabstimmung am 18. Juni 2023  
 

Beschluss Biko zur Ausweitung der Unterrichtszeiten Zyklus 3 per August 2024  
• Ab August 2024 ist es möglich, dass Schülerinnen und Schüler des Zyklus 3 am 

Mittwochnachmittag Schule haben.  
• Diese Ausweitung hat organisatorische Gründe.  
• Die Schülerinnen und Schüler werden in der Summe nicht mehr Schule und 

weiterhin einen freien Nachmittag haben.  
 
Unterrichtsfreie Halbtage Schuljahr 2023/2024  
Die 10 Halbtage werden in der Broschüre kommuniziert und sind nahezu identisch mit den 
freien Halbtagen des laufenden Schuljahres. An folgenden (Halb)Tagen wird kein Unterricht 
stattfinden:  

• Montag, 14.08.2023 (erster Schultag, am Morgen haben die Kindergarten-Kinder 
frei, am Nachmittag die Kinder des ersten Schuljahres) 

• Freitag, 10.11. 2023 („Herbstmärit“), Morgen 
• Freitag, 10.11. 2023 („Herbstmärit“), Nachmittag 
• Freitag, 22.12. 2023 (vor Weihnachten), Nachmittag 
• *Mittwoch, 07.02.2024 (Besuchstag Lehrpersonen 6. Kl. „Zuliefergemeinden“), 

Morgen, nur Schülerinnen und Schüler der 5./6. Klassen 
• *Freitag, 8.03.2024 (Teamausflug, Verabschiedungen), Nachmittag 
• Freitag, 10.05.2024 („Auffahrtsbrücke“), Morgen 
• Freitag, 10.05.2024 („Auffahrtsbrücke“), Nachmittag 
• *Mittwoch, 29.05.2024 (Schulentwicklung, Planung neues Schuljahr), Morgen 
• *variabel je Klasse 1 einsetzbarer Halbtag für Hospitationen 

Die Biko Mitglieder haben beschlossen, dass an den mit einem * gekennzeichneten 
Halbtagen die Tagesschule als Betreuungsersatz geöffnet haben soll, wenn genügend 
Anmeldungen vorliegen. 
 
Divers  

• Leichte Anpassungen im Konzept Tagesschule genehmigt: Neu wird es in der 
Tagesschule eine Morgenbetreuung ab 07:00 inkl. Frühstück geben. Zudem wurde 
das Mittagsmodul leicht angepasst. Das überarbeitete Konzept wird auf der 
Homepage der Tagesschule aufgeschaltet. 

• Das Budget 2024 für den Elternrat wurde auf 1000.- CHF festgelegt 
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3. Projektinfos 
 
3a) Schulfest 
Kate Bucher lässt die Einsatzplanung zirkulieren, alle Mitglieder prüfen ihre Einsätze.  
Die Mitglieder des ER sind in der Kaffeestube und beim Verkaufsstand der Verpflegungsbons 
eingeplant. Zudem organisiert und betreut der ER einen der Posten (Rollbahn). Die Kinder 
haben in der Schule eine Übersicht über die Aktivitäten und einen Zeitplan des Schulfestes 
erhalten. Folgende Punkte gilt es zu beachten:  

• Bis um 15 Uhr ist das Schulfest nur für die Schulkinder vorgesehen; sie können 
bereits ab 10 Uhr in der Kaffeestube einkaufen. 

• Bei Arbeit in der Kaffeestube müssen unbedingt definierte Hygiene Regeln 
eingehalten werden. Diese werden während dem Einsatz aufliegen. 

• Dieses Jahr wird nochmals Einweggeschirr verwendet, da noch viel Geschirr vom 
letzten Jahr übrig ist.  

Nachfrage von Stefanie Juker: Können die Kinder der Kindergärten auch an den Posten 
teilnehmen? 
Michel Horn: Ja, am Morgen während dem Unterricht. Und am Nachmittag (nach 15 Uhr) 
gemeinsam mit den Eltern. 
 
3b) Elternbildung 
Kate Bucher hat alle bisherigen Themen der Elternbildung zusammengestellt. Sobald 
möglich, wird eine Übersicht allen Mitgliedern online zur Verfügung gestellt. In der nächsten 
Sitzung wird darüber diskutiert, ob und wann wieder ein Event organisiert werden soll und 
welche Themen in Frage kommen könnten. 
 
3c) Lern Coaching 
Gemäss Silvia Spring kamen seit längerem keine neuen Anmeldungen dazu. 
Frage von Kathrin Zenhäusern: Wird für das Lern-Coaching aktiv Werbung gemacht? 
Silvia Spring: Von Seite ER zurzeit nicht. Einzelne Lehrpersonen weisen auf die Möglichkeit 
des Lern Coachings hin, andere nicht. Es ist auch ambivalent: Wenn Werbung gemacht wird, 
besteht die Gefahr, dass man die Nachfrage nicht mehr decken kann.  Die Erfahrungen der 
letzten Jahre haben aber klar gezeigt, dass das Bedürfnis nach Coaching da ist. 
 
3d) Parksituation Schulhausplatz 
Michel Horn: Die Sicherheitskommission ist für die rechtlichen Abklärungen zuständig. Es ist 
absehbar, dass der Platz vor dem Schulhaus nicht mehr befahren werden darf.   
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3e) Aktion „Pass uf mi uf“ 
Michèle Bernasconi: Am Mittwoch, 23. August, findet die nächste Aktion statt. Es konnte 
dafür mit Herrn Fahrni ein neuer Verkehrspolizist engagiert werden. Neben Michèle werden 
Kate, Kathrin Zenhäusern und Katja unterstützen. 
 
4. Varia 
 
4a) Neues Logo, Email, Online-Ablage 
Der ER hat ein neues Logo, eine offizielle E-Mail-Adresse (auf der Website der Schule 
aufgeschaltet) und neu auch eine Office365-Online-Ablage.  
 
4b) Sitzungsgeld ER-Miglieder 
Silvia Spring: In der Verordnung steht, dass die Mitgliedschaft im ER eine ehrenamtliche 
Tätigkeit ist. Nach einer Abstimmung unter den Mitgliedern wird beschlossen, dass bei der 
Gemeinde ein Antrag auf Sitzungsgeld gestellt wird.  
 
4c) ER-Flyer 
Die ER-Mitglieder geben vor den Sommerferien Rückmeldung zu Text und Layout des 
überarbeiteten ER-Flyers.  
 
4d) ER-Verordnung 
Die ER-Verordnung definiert die Zuständigkeiten des ER. Die letzte Version von 2009 wird 
aktuell überarbeitet. Sie geht anschliessend in den Gemeinderat und wird dann wieder im 
ER geteilt.  
 
4e) Mitglieder Schuljahr 2023/2024 
Die Mitgliederliste wurde durchgereicht und ausgefüllt. Die Infos werden von Silvia Spring 
zusammengefügt und den Mitgliedern des ER zugestellt. 
 
4f) Sitzungstermine 2023/2024 
Montag, 18. September, 19:00 
Mittwoch, 29. November, 19:00 
Montag,  5. Februar, 19:00 
Mittwoch, 29. Mai, 19:00 
 
4g) Allgemeine Fragen:  
Nadine Peng: Sollen Eltern wieder beim Sporttag (19. Juni) unterstützen?  
Michel Horn meldet sich bei Dominique Genilloud mit der Bitte, sich bei Bedarf 
schnellstmöglich beim ER zu melden.  
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Katja Fridelance: Ab welcher Stufe muss eine Schülerin / ein Schüler zuhause Zugang zu 
einem Computer haben?  
Erfahrungen aus dem ER: Ab der 5. Klasse, teilweise etwas früher für Recherchen 
(beispielsweise für Vorträge). 
 
Tanja Gehrig: Ist die Schule gewappnet für den Umgang mit künstlicher Intelligenz (KI)?  
Michel Horn: Da steckt viel Potential dahinter. Auf den Erwerb von Kompetenzen hat die KI 
aber keinen grossen Einfluss. An der Schule wird sich nicht allzu viel am Lernen verändern. 
ABER: Die Gemeinde hat sich zur Digitalisierung bekannt. Das wird Auswirkungen haben, 
aber nicht unmittelbar.  
Nadine Peng: An der Oberstufe laufen die ersten drei Jahre seit Einführung des Modells 
Spiegel (= gemischte Stammklassen aus Real- und Sekundarschülern) ab. Was hat man in 
diesen Jahren gelernt?  
Michel Horn: Die Beteiligten sind aktuell daran, diese Jahre zu evaluieren.   
 
 
Nächste Sitzung (= erste Sitzung im Schuljahr 23/24): Montag, 18. September, 19:00  
 
 
 
Laupen, 24.05.2023    Protokoll: Sophie Baeriswyl 


